
 

平成 28年度東京都手話通訳者等養成講習会 

手話のできる都民育成講習会 

受講生選考試験・一次試験全クラス共通筆記問題 
 

１ 次の文の正しいものは○、間違っているものには×をつけてください。 

1. 東京都聴覚障害者連盟には、23区、25市聴覚障害者協会、1町、1島嶼の 50聴覚障害者団体が 

加盟しています。 

2. 全国聴覚言語障害者福祉研究交流集会は、昨年兵庫県、今年は京都府で開かれます。 

3. 「障害者基本法」の前身は「心身障害者対策基本法」であって、1970（昭和 45）年 5月に成立 

しました。 

4. マイナンバー制度は平成 27年 10月 1日にスタートしました。 

5. 聴覚障害者に補聴器装用条件でバス、タクシーの第二種免許の取得を認める改正道路交通法がまだ

認められません。 

 

 

２ 次の語句を説明しているものを、ア～コから選んでください。 

 １．スキーム ア＝枠組みを持った計画 イ＝銀河 

 ２．ギャラクシー ウ=ぬいぐるみ エ＝概念 

 ３．コンセプト オ＝伝統 カ＝意見の一致 

 ４．ガバナンス キ＝統治 ク＝公表しない 

 ５．リマインド ケ＝思い出させる コ＝含めること 

 

 

３次の文の（  ）に相応しい、語句または数字を下の A～Rの中から選び、文を完成させてください。 

1. 日本の最初のろう教育は、1878(明治 11)年に（①）で始まりました。 

2. 「インクルージョン教育」とは、（②）教育や（③）教育段階において、障害を持った子供が大半

の時間を（④）学級で教育する実践である。 

3. 全日本ろうあ連盟は 2013年まで（⑤）法人だったが、いまは（⑥）法人である。 

4. （⑦）年 12月の国連総会本会議で採択された「障害者の権利に関する条約」は、2008年 5月に 

発効しています。この条約は、障害者への差別禁止や障害者の尊厳と権利を保障することを義務づ 

けた国際人権法に基づく人権条約であり、日本では、（⑧）年 12月 4日の参議院本会議において 

条約の批准が承認され、翌年（⑨）に効力が発生しました。 

5. 今年の（⑩）、栃木県の芳賀町町議会で、国に手話言語法の制定を求める意見書が全会一致で採用 

されました。この採択をもって 1788の自治体すべてが意見書を採用するという憲政史上初の画期 

的な快挙を成し遂げました。 

 

A＝2002 B=2004 C＝2006 D=初等  E=財団 F＝通常 

G＝2008 H＝社団  I＝障害 J＝高等 K＝中等  L＝2007    

M=一般財団 N=一般社団 O=京都 P＝連絡協議会 Q=2013 

R=2014 S=大阪 T=公益社団 U＝１月２０日 V=２月１９日 

W=公益財団 X=３月２１日 Y =3月 3日 Z=3月 25日 

 

 

 

 

 

 

 



 

28 年度受講生選考試験 一次 読み取り問題  

 

Ⅰ 

私は 15年前より家庭菜園での野菜作りをやっています。田舎にある実家は家の裏に広大な畑があり、毎

日雑草の管理で大変でした。父が元気だったころは野菜畑で収穫した野菜を出荷するほどだったのですが、

父は他界し、私は野菜作りに興味もなくなって、畑は次第に荒れ地へと変わってしまった。 しかし、7

年前のある日、会社の後輩からキュウリの苗をいただきダメもとでちょっと植えてみたら、なんとキュウ

リを収穫することが出来たのです。そのときは作り方や肥料のやり方などほんとに適当でした。でも「こ

んな簡単に出来るんだぁ」と感動し、もっといいものを作ってみたいと思うようになりました。そして、

野菜作りの本を購入し、近所の方に聞いたりしながら徐々に野菜の種類を増やし、今では家で食べる野菜

のほとんどを栽培できるまでになりました。もちろん失敗もありましたし、ある年は台風で植えた野菜の

全面が水没してしまい、根ぐされしてしまったこともありました。やっぱり一生懸命育てて収穫間際だっ

たものがダメになるとショックも大きかったです。みなさんも野菜作りを始めてみませんか？都会に住ん

でいる方でもプランターで簡単にミニトマトを作ることもできます。自分で作った野菜なら農薬の心配も

必要ありません。さらには野菜が嫌いなお子さんも収穫の喜びを味わえば、野菜が好きになるかもしれま

せん。 

 

設問 1＝ 家庭菜園で何を作っていますか？ 

 2＝ 父が他界後、畑は次第にどのように変わってしまいましたか？ 

 3＝ 会社の後輩から何をもらいましたか？ 

 4＝ どんな本を購入しましたか？ 

 5＝ プランターで何を作ることができますか？ 

 

Ⅱ 

私が健康のために気を付けていることは睡眠時間です。昔の私は、睡眠時間をあまり多くとることはなく、

適当でした。自分の好きな時間まで起きていたり、仕事を持ち帰り、気が付けば夜が明けるなんてことも

ありました。このような生活で、健康管理をした気になっていた自分が恥ずかしいです。今ではきっちり

決まった時間に寝て、いつもと同じ時間に起きる、早起きは苦手でしたが毎日毎日決まった時間に起きて

いると体が覚えてくれるらしく、今では寝すぎてしまった時の方が体がだるい感じがします。睡眠時間を

しっかりと取ることがとても重要なのです。 

 

設問 1＝ 健康のために気をつけていることは？ 

 2＝ 自分が恥ずかしいって、何故でしょう？ 

 3＝ 苦手な事は何でしょうか？ 

 4＝ 寝すぎてしまったとき、体はどうなりましたか？ 

 5＝ 重要な事は何でしょうか？ 

 

28 年度受講選考試験 二次聞き取り手話表現問題    都民育成クラス  

 

「来場者、日本一の姫路城」 

姫路城は兵庫県姫路市にある国宝の城です。去年３月に長い間行っていた屋根などの修理が終わ

って、城の中に入って見ることが出来るようになったあと、来る人が増えました。 

去年４月～今年３月の１年に姫路城に来た人は約２８６万７０００人で、日本の城で一番多くな

りました。今まで一番多かったのは熊本県にある熊本城の約２２２万人でした。 

外国から来た人は３０万人以上で、今まで一番多かった７年前の２倍ぐらいになりました。姫路

市は、これからも外国から姫路城に来る人は増えると考えていて、案内のパンフレットを２０の

外国語で作ることにしています。 

 


